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Президент Беларуси Александр
Лукашенко 31 марта 
обратился с ежегодным 
Посланием к белорусскому
народу и Национальному 
собранию.
Тема мероприятия – «Условия сохра-

нения суверенитета и независимости».
Глава государства подчеркнул, что в
новейшей истории Беларуси этот вопрос
еще никогда не стоял так остро.

«Никогда в истории мы не подходили
к такой опасной черте, когда надо уде-
лить особое внимание сохранению су-
веренитета и независимости нашей
страны. Я имею в виду нашу новейшую
историю, – подчеркнул Президент.

Говоря о главных условиях, которые
обеспечивают реальный суверенитет
государства, и о том, что еще нужно
сделать всем вместе, чтобы в нашу
дверь не входили, а если и входили –
то только с миром и только друзья,
Президент подчеркнул: одно из важ-
нейших условий суверенитета и неза-
висимости –  народное единство. «До-
рогие белорусы! Мы все хотим жить
под мирным небом, жить в мире со
всеми народами. В этом желании не
всё, но многое зависит от нас самих.
Суверенитет, независимость не даются
раз и навсегда. Это постоянная не-
обходимость демонстрировать, что у
нас есть воля, есть свои ценности,
свои традиции, свой исторический
путь. Путь мира и созидания», – сказал
Александр Лукашенко, добавив, что,
кроме этого, важными составляющими
суверенитета и независимости также
являются историческая память и на-
циональные традиции, экономика, со-
циальная справедливость, независимая
внешняя политика, обороноспособ-
ность государства.

«В стремлении к мирному созида-
нию вопреки вызовам, которые ставит
время, мы, белорусы, не одиноки. Мало
кому нравится видеть, как искрит по
линии Запад – Восток, как появляются
новые разделительные линии и снова
опускается «железный» занавес. Никто
не хочет испытывать на себе послед-
ствия безумных и бесполезных санк-
ционных войн. И это главное», – сказал
Александр Лукашенко. 

Газовики Брестчины активно
потрудились на республикан-
ском субботнике. Сотрудники
аппарата управления 
УП «Брестоблгаз» работали на
территории филиала торфо-
брикетное производственное
управление «Березовское» в
Ивацевичском районе.
Это не первый трудовой субботний

десант на торфопредприятие. Две не-
дели назад сотрудники аппарата
управления вместе с работниками
завода уже возводили ограждение в
ТПУ «Березовское». Такие мобиль-
ные группы продолжат работы и в
дальнейшем не только здесь, но и в
СПУ «Доманово», которое активно
ведет не только весенне-полевые ра-
боты, но и готовит свои объекты и
территорию к проведению отраслевых
«Дожинок-2023».

22 апреля в ТПУ «Березовское»
обустроили примерно 300 метров за-
бора, всего уже установлено около
1000 метров. Вся длина
ограждения составит 2000
метров.

– Субботник – это хо-
рошая и полезная тради-
ция, которую сохранили в
нашей стране. Ежегодно

за счет добровольных отчислений
строятся или реконструируются важ-
ные социальные объекты, – отметил
генеральный директор УП «Брестобл-
газ» Евгений Казимирчик. – Работники
нашего предприятия в очередной раз

навели порядок на своих
административных и при-
легающих территориях, а
также сконцентрировали
усилия на строительстве
ограждения вокруг нашего
торфозавода. Что касается

подготовки к отраслевым «Дожинкам»
в СПУ «Доманово», то, помимо объ-
ектов сельхозпредприятия, в агрого-
родке мы поможем обустроить зону
для отдыха местных жителей. Ассо-
циация, созданная при областном Со-
вете депутатов, выделила на эти цели
определенные средства. «Брестоблгаз»
тоже участвует в этом проекте. И жи-
тели сельского населенного пункта
не останутся в стороне от значимого
для Доманово объекта. 

22 апреля субботник прошел во
всех филиалах УП «Брестоблгаз».
Представители предприятия также
приняли участие в наведении порядка
и в мемориальном комплексе «Брест-
ская крепость-герой», и в парке вои-
нов-интернационалистов в Бресте.
Молодежь Малоритского РГС под-
ключилась к инициативе БРСМ по
посадке аллеи деревьев «Молодежного
единства». Сотрудники ПУ «Береза-
газ» благоустраивали и приводили в
порядок мемориальные комплексы,
памятники, места боевой и воинской
славы. Работники СПУ «Доманово»
выполнили работы по благоустройству
и косметическому ремонту братских
могил. Специалисты Пружанского
РГС участвовали в благоустройстве
территории города.

Субботник – 
не разовая акция

Больше фото здесь!
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Главная тема

«Народы не понимают, как может
быть совместима идеология глобаль-
ного международного проекта устой-
чивого развития с такими «достиже-
ниями» современности, как небыва-
лый голод, эпидемии, нравственная
деградация, разгул аномальных цен-
ностей», – отметил Президент.

«Это глубочайший кризис, кризис
всеобъемлющий, многосторонний, во
многом рукотворный – на уничтоже-
ние конкурентов. Такого тоже еще в
истории не было. Каким будет выход
из него, пока неизвестно, но все по-
нимают, что философия мироустрой-
ства будет меняться. Мир будет аб-
солютно другим. В этом вся суть ис-
торического момента. Предчувствие
эпохальных перемен буквально витает
в воздухе, так же, как и вопрос: каким
будет наше завтра? И прежде чем
попытаться заглянуть, как я сказал,
за горизонт, надо дать честную и
принципиальную оценку событиям,
сыгравшим роль триггера в процессе,
который уже остановить, к сожале-
нию, нельзя», – дополнил Глава го-
сударства.

«Вспомните, с чего начинались все
известные горячие конфликты по-
следних десятилетий? С неуемного
стремления Запада подчинить себе
весь мир, и даже не Запада, а одной
страны. С перехода самодостаточных,
порой очень крепких, действительно
независимых государств под внешнее
управление. Оно, как вирус, проникало
в политическую жизнь страны либо
через действующую власть, либо через
оппозицию. Как правило, через элиты,
погрязшие в оголтелой коррупции.
Потому что тот, кому есть что терять,
кто имеет счет в зарубежном банке с
шестью нулями, будет служить кому
угодно и как угодно», – отметил Алек-
сандр Лукашенко.

«Бывало и так, что под внешним
управлением оказывались целые на-
роды, одурманенные идеями созидания
«новой страны», «нового порядка»,

«нового совершенного общества», –
подчеркнул Глава государства.

«Все эти избитые лозунги вы слы-
шали не раз, конечно же. Подобные
идеологические бомбы были заложены
во всех бывших советских республи-
ках. И сейчас мы видим, как они де-
тонируют. Сначала страну накрывает
«мягкая» культурная экспансия, мягкая
сила, а потом топчет сапог иностран-
ного наемника. То есть пока народ
отвлекается на борьбу с самим собой,
отрекаясь от прошлого, традиций,
увлекаясь национальным вопросом и
разного рода либералистическими про-
ектами, земли, ресурсы, национальные
ценности переходят в собственность
иностранных корпораций и финансо-
вых институтов. А для управления
ими на местах подбираются типа на-
ших беглых. Территория страны пре-
вращается в поле для экспериментов:
военных, биологических, политиче-
ских, идеологических, – заявил Алек-
сандр Лукашенко. – Итог – новое, так
называемое просвещенное общество
оказывается на грани нищеты, а страны
– на грани разграбления. Другими
словами, беда приходит туда, где ей
люди сами открывают дверь. Самый
показательный и весьма драматичный
пример совсем рядом – возле нашей
южной границы, где бойня не оста-
новится, пока заокеанский хозяин не
даст отмашку».

«Вопрос один – что делать? Все вы
понимаете и знаете: путь один – пе-
реговоры, переговоры без предвари-
тельных условий», – подчеркнул Алек-
сандр Лукашенко. 

«Война не там, где-то далеко: в
Афганистане, в Сирии, в Ливии. Она
уже у нас. За нашим забором – острый
конфликт. Внутри – вы видите, что
происходит. Происходит то, о чем я
вас предупреждал в 2020 году: они
испробовали всё тогда и подошли к
единственному варианту – военному,
чтобы нас сломать. Вот это и про-
исходит. Повод всегда найдется. Бе-
ларусь пытаются втянуть в войну!
Особенно усердствуют наши соседи.

Эти факты не спрячешь. В Польше
полным ходом идет формирование
неких полков, хоругвей, легионов
для последующего переворота в Бе-
ларуси. Придет время, мы обнародуем
эту информацию, а пока идет кро-
потливая и закрытая работа», – со-
общил Президент.

«Одновременно готовят и забрасы-
вают террористов в нашу страну для
проведения диверсий и актов устра-
шения. Пытаются создать подпольные
экстремистские ячейки для коорди-
нации протестной деятельности. Пе-
редают вооружение и финансовые
средства. Вы думаете, всё это просто
так? У них есть конкретные планы, и
они не стесняются об этом говорить
открыто», – обратил внимание бело-
русский лидер.

По словам Александра Лукашенко,
фундамент государственной политики
Беларуси – социально ориентирован-
ная экономика, которую поддерживает
народ. Президент выразил благодар-
ность белорусам, занятым в реальном
секторе. «В ответ на экономический
пресс санкций, подчеркну, абсолютно
незаконных, вы снова показали наш
несгибаемый белорусский характер.
Лучше воевать на экономическом
фронте, чем так, как там. У нас многое
получилось. Не всё, конечно. Слишком
сильно за нас взялись. Но мы же с
вами договорились, что за суверенитет
придется платить. И разве мы много
заплатили? Разве мы что-то потеряли?
– спросил он. – Мы еще и не начали
платить.

С большего всё так же. Тепло и
уютно в наших домах, в магазинах на
полках продукты (даже для самых
изысканных гурманов), детишки ходят
в школы и университеты, порядок и
безопасность на наших улицах. При-
емлемый порядок. А ведь потерять
это можно в один момент. И мы тоже
видели, как это происходит».

«Мы получили рекордное внешне-
торговое сальдо почти 4,3 миллиарда
долларов (перешагнули даже максимум
2021 года), тем самым сохранив ста-

бильность национальной валюты.
Сдерживаем рост цен. Продоволь-
ственную безопасность обеспечили в
полной мере, вырастив лучший урожай
зерновых за последнее пятилетие. И
никакой голод нам не страшен, свои
продукты продаем по всему миру, –
заявил Глава государства. – Продо-
вольственный экспорт впервые принес
выручку свыше 8 миллиардов долла-
ров. Помните, мечтали о шести».

«Импортозамещение и повышение
доли инновационного производства –
важнейшие задачи. Мы не должны
зависеть от «капризов» западных по-
литических элит, ограничивающих
свободу цивилизованного бизнеса»,
– подчеркнул Александр Лукашенко.

Глава государства сделал акцент на
том, что это вопрос национальной
безопасности. «Здесь широкое поле
для реализации самых смелых замы-
слов белорусских ученых. Посмотрите,
на тех производствах, где это поняли
давно, мы имеем рост экспорта и на-
сыщение нашего рынка высококаче-
ственным товаром», – отметил он.

«В прошлом году мы выпустили
импортозамещающей продукции на
сумму свыше 27 миллиардов долларов.
В этом году можем прибавить 10 про-
центов. Было бы желание. При этом
говорим не просто об импортозаме-
щении, а о создании целых наукоемких
направлений. Это интеллектуальный
капитал страны, производства, новые
рабочие места и продукты с высокой
добавленной стоимостью», – обозна-
чил перспективы Президент.

Глава государства также отметил,
что впереди много работы. Цели опре-
делены, задачи поставлены, поручения
даны.

«Подчеркну: Беларусь – это наша
земля. Только мы сами знаем, как долж-
на развиваться Беларусь, только мы
определяем и будем определять стра-
тегию этого развития, только мы несем
реальную ответственность за свое бу-
дущее», – подчеркнул Александр 
Лукашенко.

Сохраняя суверенитет
и независимость
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– Глава государства затронул все
главные темы – от развития регионов
до мировой политики. В силу про-
исходящих в мире процессов и их
влияния на нашу страну главной в вы-
ступлении Президента стала тема со-
хранения суверенитета и независимо-
сти. В последние годы Беларуси при-
ходится сталкиваться с новыми серь-
езными вызовами и угрозами, на ко-
торые следует грамотно и быстро реа-
гировать. Нельзя не согласиться с тем,
что в нашей новейшей истории мы

еще так близко не подходили к черте,
когда это становится самым главным.
В Послании четко обозначены главные
условия, соблюдение которых гаран-
тирует нам дальнейшее развитие го-
сударства в мире и согласии. С учетом
того, что теперь независимость и су-
веренитет приходится отстаивать, важ-
но понимать, что ключевыми момен-
тами для их сохранения являются на-
родное единство, обеспечение нацио-
нальной безопасности, устойчивое раз-
витие экономики, дальнейшая реали-

зация принципов соци-
ального государства,
а именно – социаль-
ной справедливо-
сти, сохранение ис-
торической памя-
ти.

Говоря об эконо-
мике, Президент
подчеркнул, что не-
смотря на санкции,
мы получили рекордное
внешнеторговое сальдо
почти 4,3 миллиарда долларов,
перешагнув даже максимум 2021 года.
«Будет экономика – никакие ракеты,
вооруженные террористы и прочее
нам не будут страшны», – сказал Глава
государства. В свете этого перед пред-
приятиями теперь стоят задачи не толь-
ко по эффективной работе, но и по
поиску новых рынков сбыта и инве-
стиций, их грамотному использованию,

а также организации производ-
ства импортозамещающей про-

дукции. В прошлом году
наше предприятие успешно
начало реализацию проекта
по производству покровных
грунтов для выращивания
грибов на базе ТПУ «Бе-
резовское». Это серьезный

импортозамещающий проект,
будем развивать, наращивать

объемы.  

***
Заместитель генерального дирек-

тора УП «Брестоблгаз» Владимир
Боровенко выступил перед работни-
ками аппарата управления, а также
перед трудовым коллективом Пру-
жанского РГС ПУ «Кобрингаз», под-
робно осветив наиболее важные
аспекты Послания Президента к бе-
лорусскому народу и Национальному
собранию.

Иван МИХАЛЮК, начальник службы 
транспорта и расчетов за газ ПУ «Брестгаз»:

– В приграничном Бресте очень хорошо видно,
как санкционная и недружественная политика ряда
государств вопреки логике разрушает десятилетиями
формировавшиеся связи между странами.

В Послании к белорусскому народу и Национальному
собранию Глава государства очень точно подчеркнул,
что итогом политических конфликтов являются и сни-

жение уровня жизни самих же западных евро-
пейцев, и резкое замедление экономических
процессов. Посмотрите, какие многокиломет-
ровые очереди из грузовых автомобилей тянутся
к переходу «Козловичи» после закрытия соседней
страной пункта пропуска в Гродненской области.
Вместо того, чтобы налаживать добрососедские связи,
наращивать товарооборот на взаимовыгодных условиях,
создаются искусственные препоны, которые мешают
всем – от перевозчиков товаров до рядовых потреби-

телей. Я общался с некоторыми
водителями большегрузов, они
около недели маются в оче-
редях. То же самое и с газом.
Многие европейские страны,
отказавшись от дешевого и
экологичного российского
топлива, словно специально

делают хуже своим же людям,
ведь решение политиков бьет

прежде всего по простым граж-
данам, которым приходится рас-

плачиваться за отсутствие здравого смысла
в выборе, сделанном руководителями их стран.

Елена ЛАЙКО, начальник 
отдела по связям с общественностью

и маркетинга УП «Брестоблгаз»: 

– В Послании Президент Республики
Беларусь Александр Григорьевич Лу-
кашенко особо подчеркнул, что только
сохранив свою национальную иден-
тичность, суверенитет, самостоятельную
политику, мы преодолеем трудности и

выйдем на новый уровень развития.
Поэтому надо объединить усилия и
продемонстрировать, что мы народ, ко-
торый умеет жить по своим правилам,
на основе своих ценностей, достигать
своих целей. 

Одна из самых важных тем, затро-
нутых в Послании, это тема мира на
территории нашей страны. Как сказал
Президент, «мы еще не похоронили

последнего погиб-
шего в годы Вели-
кой Отечествен-
ной войны». На-
деюсь на то, что в
мире наконец-то
поймут ущербность
идей превосходства од-
них над другими, что
взаимовыгодное сотрудниче-

ство, а не желание подчинить,
заслуживает уважения со сто-

роны народов.
Тема суверенитета и не-

зависимости сейчас для нас
жизненно важна. Ни мы, ни
следующие поколения на-
ших граждан не должны
жить под внешним управ-

лением из-за рубежа. Время
всё расставит на свои места.

В политике всегда должно быть
место диалогу, а в экономике нельзя

жить без сотрудничества. 

Елена МИХНИКЕВИЧ, ведущий специалист
по кадрам филиала «Торфобрикетное производ-

ственное управление «Березовское»:

– На мой взгляд, для успешного развития любого
предприятия должна быть умело выстроена кадровая
работа. Как отметил Президент, отечественное об-
разование должно отвечать запросам белорусской
экономики, а это дорога с двусторонним движением.
Кто, если не руководство предприятий, знает, в каких
кадрах нуждается отрасль. Совершенно согласна с

тем, что кадры следует готовить на перспективу,
начиная с учреждений образования. Даже со
школьной скамьи. В прошлом году УП «Бре-
стоблгаз» подписало многосторонний договор
с Брестским государственным техническим уни-
верситетом, отделами образования администраций
Ленинского и Московского районов г. Бреста, средней
школой №20 и гимназией №2 о создании на базе уч-
реждений среднего образования инженерных классов.
Их учащиеся уже знакомятся с работой подразделений
УП «Брестоблгаз» и ориентированы на дальнейшее

продолжение учебы в техни-
ческом университете. Более
того, в «Нашей ГАЗете» про-
читала информацию о том,
что предприятия возобнов-
ляют целевое обучение бу-
дущих специалистов в ву-
зах. Это очень важно – в ре-

зультате выпускник вуза при-
ходит на предприятие моти-

вированным и уже довольно вы-
сококвалифицированным, так как

успел не просто ознакомиться с предприя-
тием, а практически полноценно поработал на нем в
ходе производственной практики.

Наталия ГРИНЧИК, 
контролер службы учета газа 

ПУ «Барановичигаз»:
– Одна из наиболее запомнившихся

мне тем, которые затронул Президент
Беларуси в Послании к белорусскому
народу и Национальному собранию, –
демография. 

Действительно, государством дела-
ется очень многое для повышения
рождаемости, поддержки многодетных
семей, но эти меры зачастую нивели-
руются современной западной модой,
которая распространилась среди мо-

лодежи. Это и чайлдфри, когда семей-
ной паре якобы удобнее не иметь детей.
Это и нетрадиционные отношения.
Это и распространившийся стереотип:
карьера или семья. К сожалению, такие
тенденции уже давно наблюдаются в
западных странах, а с развитием новых
информационных технологий, интер-
нета, средств коммуникации они не
обходят стороной и Беларусь. На мой
взгляд, надо максимально консолиди-
ровать общество – родителей, пред-
ставителей церкви, педагогов, журна-
листов – на пропаганду здоровых се-

мейных ценностей.
Быть может, даже
нужна новая госу-
дарственная демо-
графическая про-
грамма с учетом
современных тен-
денций.

Я как мать пяте-
рых детей считаю, что
это наш долг – сформи-
ровать основу для будущих
поколений. Много лет численность
населения в нашей стране снижалась,
начиная с 1990-х годов, но постепенно
ситуация стала исправляться. И я уве-
рена, что мы, белорусы, будем чис-

ленно прирастать, если сфор-
мируем, так сказать, свою
моду на большую, друж-
ную, полную, классиче-
скую семью. Ведь все мы
понимаем, что дети – это
наше счастье и смысл жиз-
ни, но далеко не всегда мо-

лодежь это осознает вовремя.
Мы должны ей помочь в этом

– оградить от глупых наносных
западных суждений и фантазий,

греховной жизни. И обязательно разъ-
яснить, в чем смысл человеческой жиз-
ни, и в чем заключается счастье. А
это, конечно же, не эгоизм, а любовь,
семейная гармония и дети.   

Экономика – одна из основ 
независимости

На послании Президента Беларуси Александра Лукашенко к белорусскому
народу и Парламенту во Дворце Республики присутствовал заместитель
генерального директора УП «Брестоблгаз» Владимир БОРОВЕНКО: 

Мнения

Никто не выигрывает от конфликтов

Сотрудничать, а не подчинять!

В кадрах важно видеть перспективу

Счастье и смысл жизни
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Агросектор

Весна для аграриев – наибо-
лее ответственный период.
От подготовки почв и прове-
дения посевной кампании во
многом зависит будущий
урожай. Под яровой сев в хо-
зяйстве было внесено 294
тонны действующего веще-
ства минеральных удобрений
(азотные, фосфорные и ка-
лийные) и 63 тысячи тонны
органики. Это больше, чем
когда-либо в прошлые годы.
Стоит отметить и то, что площади

с кормовыми культурами, на которых
в мае начнется первый укос, были
подкормлены и подкошены на зиму.
Такой подход позволяет избежать об-
разования снежной плесени и тем са-
мым улучшить рост трав, а значит и
их качество. 

Итак, в нынешнем году яровые зер-
новые и зернобобовые культуры вы-
сажены на 772 гектарах (ячмень –
440 га, тритикале – 100 га, однолетние
травы – 232 га). Кроме того, под рапс
отвели 400 гектаров, а под сою – 200.
Обе эти культуры по сравнению с
прошлым годом заняли на 80 га пло-
щадей больше. Это связано с тем,
что в рационе кормов превалирует
белок, а его основной поставщик –
рапсовый и соевый шрот. Если ранее
в «Доманово» их приходилось доку-
пать, то теперь своих объемов будет
вполне достаточно. 

Как отметил директор СПУ «До-
маново» Сергей Крутолевич, акцент
при заготовке кормов будет сделан
на качестве. В хозяйстве нет свобод-
ных площадей, чтобы за их счет уве-
личить количество зеленой массы. В
силу этого в СПУ планируют добиться

результата за счет лучшей урожай-
ности – для этого максимально внесли
в почву удобрения и органику. 

26 апреля начался сев кукурузы,
которая займет 900 гектаров. Работы
планируется завершить в мае.

Параллельно с сельскохозяйствен-
ными работами в «Доманово» идет
масштабная стройка. Напомним, что
в прошлом году был введен в экс-
плуатацию новый зерносушильный
комплекс, а в 2021-м – комбикормовый
завод.

Сейчас работы кипят на множестве
объектов. В начале года была завер-
шена первая очередь строительства
новых мастерских. Это современное
просторное здание с мини-котельной.
Здесь разместились токарный, сто-
лярный, слесарный, аккумуляторный,
топливный, шиномонтажный, свароч-
ный цеха, пост технического обслу-
живания, компрессорная, ремонтно-
механическая мастерская, участок ди-
агностики и ТО тракторов и автомо-
билей. Оборудованы и кабинеты для
инженеров, заведующего мастерски-
ми, диспетчерской, а также бытовые
помещения, душевые, комната приема
пищи для механизаторов. В настоящее
время ведутся работы второй очереди
– благоустройство территории (бе-
тонные площадки, тротуарные до-
рожки, озеленение, ограждение).

В прошлом году рядом с мастер-
скими был возведен навес для хра-
нения техники. Работы по строитель-
ству второго навеса уже на стадии
завершения.

Из введенных недавно в строй объ-
ектов следует упомянуть и новую
мойку. Теперь на мехдворе можно
мыть технику даже в холодное время
года. Оборудование для мойки нахо-
дится в отапливаемой пристройке.

На данном объекте забетонирована
площадка, оборудован приемник сточ-
ной воды, которую после очистки
можно использовать повторно. Для
удобства построен навес для техники,
которая обслуживается на мойке.

Примечательно, что здание старых
мастерских тоже будет использоваться
с пользой в дальнейшем. После ре-
конструкции, которую намечено за-
вершить в мае, там разместится цент-
ральный склад, где будут хранится
запасные части, спецодежда, моющие
средства. А вот старый склад в силу
своей обветшалости не сохранится.
На его месте запланировано обу-
строить зеленую зону.

На завершающей стадии и работы
по реконструкции административно-
бытового корпуса, который теперь
будет называться Домом механизатора.
Как сообщил инженер СПУ «Дома-
ново» Андрей Ярутов, здание заметно
увеличилось в размерах, добавились
новые площади, что позволит создать
комфортные условия для работы ру-
ководства, экономистов, зоотехников,
главного бухгалтера, бухгалтерии, аг-
рономов, юрисконсульта, специалиста
по закупкам. 

Но и это еще далеко не всё. На МТФ
«Доманово» ведется реконструкция
склада для хранения семян и масштаб-
ное благоустройство территории. А на
ферме «Вишнёвка» началась рекон-
струкция коровника. Кроме этого, много
работ будет выполнено по текущему
ремонту других объектов СПУ «Дома-
ново». А в самом агрогородке в бли-
жайшее время специалисты КУП
«Брестжилстрой» приступят к возве-
дению 8-квартирного жилого дома на
улице Совхозной. Планируется, что
уже в сентябре новоселье в нем справят
работники хозяйства. 

Награда
за профессионализм

Оператор ПЭВМ службы
транспорта и реализации сжи-
женного газа ПУ «Березагаз»
Людмила Кунцевич удостоена
нагрудного знака «Ганаровы
работнiк УП «Брэстаблгаз».
Людмила Александровна Кунцевич

пришла на работу в газовую службу
25 лет назад. Начинала приемщиком
заказов в Ганцевичском цеху газоснаб-
жения филиала «Барановичское меж-
районное производственное управление
газового хозяйства «Барановичимеж-
райгаз». Но судьба распорядилась так,
что место жительства пришлось сме-
нить и переехать в г. Береза. В местной
районной газовой службе сначала тру-
дилась контролером, а затем диспет-
чером и оператором ПЭВМ службы
транспорта и реализации газа ПУ «Бе-
резагаз». 

– Когда я в 2015 году был назначен
начальником службы транспорта, многие
нюансы работы узнавал от Людмилы
Александровны. Ее стаж в нашей службе
уже составляет почти 20 лет, поэтому
советы оказались полезны и помогли
во многом усовершенствовать работу,
– делится своим мнением начальник
СТ и РГ ПУ «Березагаз» Александр Ве-
лесевич. – Спектр деятельности опера-
тора широк – от подготовительных работ
для выпуска транспорта на линию до
консультаций потребителей сжиженного
газа в баллонах. Людмила Александров-
на – опытный и надежный специалист,
способный решить любую задачу в на-
шей службе.

Рабочий день оператора начинается в
семь утра с обработки путевых листов
и проверки документов водителей, чтобы
в 8.00 они могли выехать по своим марш-
рутам. Очень важно владеть навыками
работы с современными компьютерными
комплексами, которые сегодня позволяют
отслеживать путь баллона к потребителю.
И, пожалуй, главное – находить общий
язык с клиентами, которые часто звонят
за консультациями.

– Для качественной и эффективной
работы необходимо, чтобы в коллективе
было взаимопонимание, – рассказывает
Людмила Кунцевич. – У нас с этим
полный порядок. Бывают, конечно, спо-
ры, но все они конструктивные. Когда
коллектив дружный и сплоченный, ра-
ботать легко. А еще трудится в газовой
службе комфортно, потому что здесь
созданы все условия для полноценной
работы специалистов. Полученную на-
граду принимаю с большой благодар-
ностью коллегам и руководству. 

Поздравляем!

Масштабная стройка
в «Доманово»

В СПУ «Доманово» завершается посевная и полным ходом идут работы по
подготовке объектов к республиканским отраслевым «Дожинкам-2023»

Новые мастерские Мойка для техники

Реконструкция административно-бытового корпуса Работы по благоустройству на МТФ «Доманово»
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«Неделя леса-2023»

«Неделя леса» с каждым годом
становится всё более востре-
бованной и популярной, так
как проблемы экологии уже не
одно десятилетие волнуют как
ученых, так и простых людей.
В нынешнем году в Брестской
области в рамках акции плани-
руется высадить лес на 2,6 ты-
сячи гектаров. Традиционно
активно подключились к ме-
роприятиям «Недели леса» га-
зовики Брестчины.

Сотрудники аппарата управления
УП «Брестоблгаз» во главе с гене-
ральным директором Евгением Кази-
мирчиком 11 апреля приняли участие
в высадке молодых лесных культур в
квадрате 71 Мухавецкого лесничества
возле деревни Франополь. 

На площади примерно в 20
соток здесь появилось около
полторы тысячи саженцев, которые спу-
стя годы превратятся в красивые сосны.
Ранее на этом участке была проведена
сплошная санитарная вырубка по при-
чине усыхания старых деревьев, сообщил
лесничий Мухавецкого лесничества Мак-
сим Олещеня. 

«Беларусь не зря называют «легкими
Европы», у нас расположены крупней-
шие лесные и болотные массивы, ко-
торые снабжают кислородом большую
территорию континента, – рассказывает
Максим Викторович. – А экологи тем
временем продолжают фиксировать
тревожные тенденции. В Беларуси к
этим вопросам относятся очень серь-
езно. И подтверждение этому – акция
«Неделя леса», которая проводится с
2007 года. Можно констатировать всё
более возрастающую инициативность
представителей различных предприятий

и организаций. Только в
нашем Мухавецком лес-
ничестве более 200 работ-
ников разных сфер выса-
дили более 25 тысяч де-
ревьев. Видно, что пред-
ставители «Брестоблгаза»
уже обладают достаточ-
ными навыками работы

с сеянцами и сами могут проводить
инструктаж, как правильно с помощью
меча Колесова поместить растение в
землю».

Специалист также отметил, что в ны-
нешнем году вегетационный период у
растений начался раньше и продлится
до первых чисел мая. 

Участвуют в «Неделе леса» и пред-
ставители всех филиалов УП «Бре-
стоблгаз». Сотрудники производствен-
ного управления «Барановичигаз» за-
нимались восстановлением лесного
богатства страны под руководством
работников лесничеств Ляховичского,
Ганцевичского и Барановичского рай-
онов. К примеру, специалисты Ганце-
вичского РГС посадили более 1,5 ты-
сячи саженцев хвойных пород, а газо-
вики из Ляховичского РГС на терри-
тории своего района – 1550 саженцев

дуба европейского и 1850 елей. Пред-
ставители ПУ «Барановичигаз» выса-
дили около трех тысяч саженцев сосны.
Руководство и сотрудники производ-
ственного управления «Пинскгаз» озе-
ленили десятки соток земли в Пинском
лесхозе. На месте деревни Ор, сожжён-
ной в годы Великой Отечественной
войны, сотрудники производственного
управления «Кобрингаз» на территории
гектара высадили саженцы берез и со-
сен. Почтили память погибших солдат
минутой молчания у братской могилы,
расположенной в лесу.

В ходе мероприятий по обновлению
лесов генеральный директор Брест-
ского государственного производствен-
ного лесохозяйственного объединения
Анатолий Левонюк озвучил довольно
интересный факт. Он сообщил, что
планируется открыть новые торговые
площадки по реализации продукции
лесхозов. В Брестской области пока
работает одна такая площадка. Она
расположена в Брестском лесхозе. Там
представлен полный спектр пилома-
териалов, погонажных изделий – всё,
что нужно для строительства и ремонта
дома. В ближайшее время будет от-
крыта площадка с такими товарами в
Пинском лесхозе. Есть планы по соз-
данию торговой площадки на базе Ба-
рановичского лесхоза, так как данный
вид продукции очень востребован.

По предварительным данным, в Брест-
ской области республиканскую добро-
вольную акцию «Неделя леса» поддер-
жали более 15 тысяч человек.  

Главная цель мероприятия – бережное
отношение к нашему лесному богатству.
Уважительное отношение к природе,
восстановление наших лесов позволит
потомкам увидеть всё разнообразие и
красоту белорусской природы. 

В ТПУ «Березовское» планируется вдвое увеличить производительность за счет установки нового оборудования

Производство

Чем полезна модернизация?
Члены рабочей группы по выбору
оборудования для модернизации то-
почно-сушильного комплекса с пред-
ставителями компании ООО «ЛесИн-
Тех» из Санкт-Петербурга посетили
предприятие 18-19 апреля.
В ТПУ «Березовское» (филиал УП «Брест-

облгаз») планируется заменить теплогенераторы
и сушилки на более производительное обору-
дование. Рассматривались разные варианты, в
частности, изучались ленточные сушилки, но в
итоге члены рабочей группы пришли к выводу,
что более эффективными будут сушилки бара-
банного типа.

Российская компания ООО «ЛесИнТех» уже
20 лет занимается проектированием и около 10
лет производит барабанные сушилки. Специалисты
из Санкт-Петербурга с заместителем генерального
директора УП «Брестоблгаз» Геннадием Деми-
довичем осмотрели производство, изучили и под-

твердили возможность установки нового обору-
дования даже без остановки рабочего процесса.

Как сообщил главный инженер ТПУ «Бере-
зовское» Михаил Павлюкович, теплогенератор
изготовит ООО «Белгазналадка», а барабанную
сушилку и очистные сооружения – ООО «Лес-
ИнТех». Проектированием будет заниматься НИИ
«Белгипротопгаз» в тесном сотрудничестве с
компанией из Санкт-Петербурга. Заключен до-
говор между УП «Брестоблгаз» и научно-ис-
следовательским институтом на проведение
изыскательских работ – по выбору и замене
этого оборудования. 

Предпроектные работы – выбор поставщика,
изучение технических условий – ведутся в на-
стоящее время. Проектирование и прохождение
экспертизы будут осуществляться в 2023-2024
годах. Также в следующем году планируется уста-
новить новое оборудование, которое позволит
почти в два раза увеличить производительность
завода – до 60 тысяч тонн брикета в год.

Умножаем богатство, 
сохраняем красоту, 

улучшаем экологию

Больше фото здесь!
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Наука

Свои работы для участия в
семинаре прислали студенты
Инженерно-технологического
университета Туркменистана,
Ташкентского архитектурно-
строительного института 
(Узбекистан), Владимирского
государственного университе-
та (Россия), Национального
исследовательского Москов-
ского государственного строи-
тельного университета (Россия)

и БрГУ имени А.С. Пушкина.
Особенностью научно-прак-

тического мероприятия стало
выступление с докладом уча-
щихся инженерного класса
СШ №20 г. Бреста, созданного
по инициативе УП «Брестобл-
газ». Школьники в рамках
«Плана проведения совмест-
ных мероприятий с учащимися
инженерных классов» пред-
ставили исследовательскую

работу «Мобильное устрой-
ство для утилизации метана в
стоячих водоемах», которая
удостоилась высоких оценок
в республиканском финале
конкурса «100 идей для Бела-
руси» в нынешнем году.

Студенты, которые обучают-
ся по специальности «Тепло-
газоснабжение, вентиляция и
охрана воздушного бассейна»,
представили ряд интересных

научных работ. В
частности, Юлия

Каперейко выступила с докла-
дом «Разработка мероприятий
по оптимизации работы ин-
женерных систем индивиду-
ального жилого дома». Сту-
дентка получила грант из рес-
публиканского фонда на ис-
следование, которое позволяет
с помощью краткосрочного
прогноза погоды быстрее и
точнее настраивать автоматику
системы отопления жилого
помещения под погодные
условия.   

Максим Мороз, Максим Те-
рещук и Ярослав Силюк пред-
ставили разработку «Гибрид-
ные радиаторы отопления»,

которая буквально накануне в
рамках студенческой Недели
науки-2023 прошла отбор для
участия в проекте «100 идей
для Беларуси». 

Всего было представлено
19 докладов, все они будут из-
даны в виде сборника по ито-
гам семинара. 

Участие в научно-практи-
ческом мероприятии принял
заместитель генерального ди-
ректора УП «Брестоблгаз»
Владимир Боровенко. Он вы-
соко оценил студенческие ра-
боты и пожелал разработчикам
довести задуманное до логи-
ческого завершения – дорабо-
тать свои проекты и реализо-
вать эти идеи на практике. 

Спорт

Вот уже девятый год в Бресте
проходит популярный турнир
по хоккею на траве «Проме-
тей». И все эти годы предприя-
тие «Брестоблгаз» сопровож-
дает соревнования, являясь
официальным спонсором
брестского клуба «Строитель».

Состязания прошли с 6 по 9 апреля,
в них приняли участие три ведущих
клуба Беларуси – брестский «Строи-
тель», ХК «Минск» и «Гомель». Кон-
куренцию им составили четыре силь-
нейшие команды России – «Восток»
(Москва), «Динамо Ак Барс» (Казань),
«Динамо-Строитель» (Екатеринбург),
«Динамо-Электросталь», а также пред-
ставитель второго российского диви-

зиона – сборная Санкт-Петербурга.
Дружины были определены в две под-
группы. Волею жребия брестчанам
выпало бороться во второй четверке. 

На открытии турнира в числе офи-
циальных лиц выступил генеральный
директор УП «Брестоблгаз» Евгений
Казимирчик. Он пожелал командам
хорошей и яркой игры.

В стартовом поединке брестчане в
упорном противостоянии уступили пя-
тикратному обладателю Кубка России
– ХК «Динамо-Электросталь» (0:1),
после чего уверенно взяли верх над
питерцами (4:2). Во многом решающей
стала третья встреча на групповом
этапе, в которой наши ребята и «Ди-
намо-Строитель» из Екатеринбурга
выдали настоящий спортивный трил-
лер. Ничейный счет 3:3 не позволил

брестчанам подняться выше третьей
позиции в своем квартете, что, к со-
жалению, лишило «Строитель» воз-
можности побороться за медали в сты-
ковых играх. 

В заключительный день турнира
наша команда оспаривала пятое место
в борьбе со своим главным конкурен-
том в чемпионате Беларуси – ХК
«Минск». Столичная дружина показала
более скоростной и комбинационный
хоккей и заслуженно победила (5:2).
Таким образом, брестчане финиши-
ровали на шестом месте.

А победителем турнира стало «Ди-
намо» из Электростали. В финале этот
клуб лишь в серии послематчевых бул-
литов смог обыграть своих одноклуб-
ников из Казани (5:4). Бронзовые ме-
дали завоевали хоккеисты «Динамо-

Строителя» из
Екатеринбурга.
К слову, награ-
ды спортсменам
вручил замести-
тель генераль-
ного директора
УП «Брестобл-
газ» Владимир Боровенко.

– Турнир подарил незабываемые эмо-
ции и спортсменам, и болельщикам, –
отметил он в ходе церемонии закрытия.
– Большинство игр были настолько
упорными, что предсказать победителя
нельзя было до последних секунд иг-
рового времени. Важно и то, что сорев-
нования стали настоящей спортивной
визитной карточкой города над Бугом,
а в их проведении активно помогает
наше предприятие.  

«Прометей» прошел с огоньком 
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Есть идеи!
В БрГТУ при участии УП «Брестоблгаз» 
прошел международный студенческий
научно-практический семинар
Тема семинара – «Про-
блемы энергетической
эффективности в раз-
личных отраслях». Ме-
роприятие организова-
но кафедрой «Теплога-
зоснабжение и венти-
ляция» (заведующий
кафедрой – доцент
Новосельцев В.Г.) при
поддержке УП «Брест-
облгаз». 
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